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TER: Abogado municipal 
reconoce defensa de alcalde 
en causas personales 

ter. Equipo de confianza municipal declaró en 
causa por abandono de deberes del edil y 
destacó gestiones en el exvertedero. 

Constanza Caldera Pfeiffer (TER) por notable abandono 
cronicacomercurioantofagasta.el — de deberes y contravención 

grave al principio de probidad 
asemanapasadacondu- administrativa. 

L yólaetapaprobatoriade— Enlasaudienciasrealizadas 
la causa que busca la re- — el 23y24deoctubre, porlapar- 

moción del alcalde de Antofa- 
gasta Jonathan Velásquez pre- 
sentada por seis concejales en 
el Tribunal Electoral Regional 

te requerida declararon diez 
testigos. Dentro de ellos, el di- 
rector de Secoplan, Felipe Guz- 
mán, la administradora munici- 

pal Yessael Leiva, el director de 
Secoplan, Felipe Guzmán, el di- 
rector de Seguridad Pública 
Luis Fres,el abogado de gabine- 
te de alcaldía, Miguel Araneda, 
el jefe del departamento de Es- 
tudios y Diseño de Secoplan 
Claudio Quinquincha, elaboga- 
dode jurídica, Raúl Arán y else- 
cretarioejecutivo de la Corpora- 

ción Cultural de Antofagasta 
(CCA) Erik Portilla, quienes 
abordaron los catorce puntos 
que considera la acusación. 

Mientras que por la parte 
requirente lo hicieronla conce- 
jal PazFuica, la exdirectora de 
Control Cecilia Aqueveque, el 
exdirector jurídico Marco As- 
cencio; y el director de unme- 
dio local, Cristian Reyes. 

Deacuerdoalacta testimo- 
nial dela causa del TER, Quin- 
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UN GRUPO DE CONCEJALES LO ACUSA DE ABANDONO DE DEBERES. 

quincha descartó que haya ha- 
bido alguna ilegalidad en la 
gestión del exvertedero La 
Chimba, destacando los avan- 
ces alcanzados en el tema. 

En tanto, elabogado Miguel 
Araneda aseguró que el alcalde 
noinstruyó asumir el patrocinio 
enlas causas personales que lo 
involucraban (dentro de ellas, la 
dela profesora), y que habría si- 
do una decisión del director de 
jurídica de laépoca. 03 

Posibles ilegalidades en gestión del exvertedero Gestión local comercial McDonald's 

El jefe del Departamento de Estu- 
dio y Diseño de Secoplan Claudio 
Quinquincha descartó que el alcal- 
de haya incurrido en ilegalidades 
en la gestión del exvertedero “La 
Chimba”. “No veo que haya cometi- 
do alguna ilegalidad, dado que, él 
continuó varios procesos que ve- 
nían de gestiones y administracio- 
nes anteriores y que, durante el pe- 
riodo que él ha estado como alcal- 
de, ha desarrollado las acciones 
quese han ido coordinando con 
otros servicios públicos, como ta- 
reas que la municipalidad tenía que 
ir cumpliendo. Como, por ejemplo, 
el contrato con una empresa de 
guardias para el vertedero”, indicó. 

   

Asimismo, menciona los procesos 
para licitar el plan de remediación 
realizados desde el municipio. “Enel 
año 2023, nuevamente se lícita, que 
esla queestá actualmenteel 2024, 
entonces, el proceso de generar in- 
tervenciones hacia el vertedero, sí 
se han llevado acabo y hasido con- 
tinuo desdeaños atrás", recalcó. 

  

  

Empleo de abogados en causas personales 

e Sobre laefectividad de queel alcal- 
deempleó para suslitigios personales 
losserviciosde abogadosdel munici- 
pio, el abogadode gabinete de alcaldía 
Miguel Araneda dijo quelas notifica- 
ciones de las causas, recursos de pro- 

tección respecto del Diario Antofagas- 
tay deuna profesora, las notificacio- 

nes que llegan por oficina de partes o 
al despacho del alcalde, “la regla gene- 
ral” es queestas sean derivadas direc- 
tamentea la dirección jurídica para 
queevalúela gestióna llevar acabo. 
Respecto de las notificaciones dees- 
tosrecursos de protección aseguró 
queno fueron notificados personal- 
mentealalcaldenitampoco ingresa- 
ronporoficinadepartes. “Elalcalde 

  

enestosdosrecursos,no instruyófor- 
'malmente asumirlarepresentacióno 
patrocinio de esas causas, entiendo 
quefue una toma de decisión del di- 
rectorjurídico de laépoca, desconoz- 
coqué consideraciones tuvo presente 
para encomendara sus subalternos 
asumir estas defensas”, declaró. 

+ Respecto alaefectividad que Velás- 
quez incurrió en graves omisionesen 
el manejocontractual del local comer- 
dial que ocupala empresa McDo- 
nald's, emplazado en una concesí 
marítimabajo administración munici- 
pal, el abogado del equipojurídico, 
Raúl Arán comentó que elector de 
McDonalds teníauncontrato de 
arriendo a20 años, por un monto cer- 
canoal millóndepesos, el cual con- 
dluíaal terminarla concesión, que fue 
renovada el año2020, y en eseaño se 
celebraron diversos contratos con la 
empresa Arcos Dorados, represen- 
tante de McDonald's. “Se celebra un 
contrato siempredeformadesfasada, 
puescuando iniciaeltemaconesta 

      

empresa, siemprefuedespués dere- 
novadala concesión, serenuevala 
concesión yrecién se pudo legalizar”, 
indicó. Agrega que ala fechaseen- 
cuentranaprobados todos los decre- 
tos, queregularizana lo menos, hasta 
diciembre del 2024 los arriendos con 
McDonald's, y que ala fecha no man- 
tendría deudasconel municipio. 

  

Eventuales irregularidades Festival Antofagasta 

e Encuanto asi el alcalde incurrió 

en ilegalidades araíz del contrato 

entre la Corporación Cultural de An- 
tofagasta (CCA) para el Festival de 
Antofagasta 2023 por un monto de 
$600 millones, el director ejecutivo 

de laCCA, Erik Portilla indicó que 

“no hay ninguna ilegalidad y si bien 
es cierto tuvimos observaciones 

desde control, estas fueron contes- 
tadas en su momento y adjuntadala 
documentación que requería la di- 
rección de control”, indicó. Sobre la 

falta delas credenciales de los guar- 
dias, Portilla indicó que al ser notifi- 

cada la productora en tiempo y for- 

ma por la Corporación, la empresa 
presentó sus descargos a las multas, 

      

y quetrasla investigación quereali- 
zaronseestableció que no contaban 
con lascredenciales, ya que en pan- 
demiase dejaron deimprimir, porlo 
quenofueron exigidas. “Solo que 
tuviera05 10 aldía, loque bastaba 
para queejercieran como guardias 
deseguridad”, precisó. 

    

a Mesa de Seguridad 
L Ciudadana conforma- 

dapor42organizacio- 
nesdelasociedad civil orga- 
nizó un conversatorio con 
loscandidatos alcaldes por 
Antofagasta, el cual se reali- 
zará este jueves 3 de octu- 
bre, alas 16:30 horas en la 
Sociedad Protección Mutua 
la Mujer, ubicada en calle 
Sucre 828, centro dela ciu- 
dad. 

El evento contará con 

dos momentos clave. Enel 
primero, cada candidato 
presentará tres de sus ejes 
principales, uno delos cua- 
les deberá estar enfocado 
en seguridad. 

Asimismo, se formali- 

zará la firma de una carta 
de compromiso por parte 
delos candidatos, la cual 
incluirá aspectos que la 
ciudadanía considera de 
vital importancia, como la 
vinculación real con las au- 

toridades comunales para 
mejorar la calidad de vida 
y la seguridad de los habi- 
tantes, y el cumplimiento 
dela probidad y transpa- 
rencia en el ejercicio de sus 
funciones. 

MESA CIUDADANA 
La Mesa de Seguridad Ciu- 
dadana surgió en junio del 
2022 en respuesta al c 
ciente aumento dela vi 
lencia enla comuna, gene- 
ando un estado de insegu- 
ridad en diversas áreas de 
la ciudad. 

Las organizaciones que 
la componen acordaron 
como objetivo principal 
trabajar de manera trans- 
versal en temas de segui 
dad, fomentando un víncu- 
lo directo con las autorida- 
des para de esta manera 
establecer un diálogo so- 
bre las realidades que en- 
frentan los barrios, así co- 
mo también las necesida- 
des y preocupaciones de 
las comunidades, €-3 
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